

AER ទិវានុប្បវត្តិ

# JOURNAL DE L'A.E.R.

Avenir  
pour l'Enfant  
des Rizières  
Cambodge

## Septembre - Octobre 2024

Joyeux festival de Pchum Ben !



Début octobre, nos petits élèves, leurs parents, le Cambodge, et la diaspora khmère dans le monde, ont célébré la plus grande fête religieuse du calendrier cambodgien.

Pchum Ben ? la traduction ne nous en apprend pas beaucoup plus : « rassemblement de boules de riz gluant »... C'est la Fête des Morts, et bien plus encore pour les Cambodgiens.

Nos jeunes sont retournés dans leurs familles, mais auparavant, ils ont assisté à une cérémonie dans la pagode près de Chup, où ils ont porté des offrandes.





Cette fête remonterait à l'antiquité. Les Cambodgiens pensaient qu'après la mort, l'Âtman, l'âme de chacun, errait à travers le cycle de l'océan et se réincarnait. De nos jours, les Cambodgiens croient que, même si la plupart des créatures terrestres se réincarnent à leur mort, certaines âmes, en raison de leur mauvais Karma restent prisonnières des esprits. Pendant Pchum Ben les familles se recueillent et prient donc pour réduire l'influence du mauvais Karma de leurs ancêtres. Les cérémonies duraient autrefois trois mois. Aujourd'hui, elles se limitent aux deux semaines durant lesquelles les âmes errantes sont libérées du monde des esprits par Yama, le dieu des enfers. Les vivants honorent leurs ancêtres en proposant des offrandes en espérant réduire ainsi la période de purgatoire pour les âmes errantes. Il s'agit donc d'un rituel de rédemption, les ancêtres ainsi délivrés pouvant se réincarner.



Et le riz gluant dans tout ça ?

Les Cambodgiens préparent de la nourriture, surtout des fruits et du riz. Ils fabriquent de petites boules et gâteaux de riz et se rendent ensuite à la pagode. Là, ils jettent les boules de nourriture juste à l'extérieur du temple. On pense que certains de leurs ancêtres, ceux qui ont commis des péchés de leur vivant, ne peuvent pas entrer dans les lieux de culte, même sous la forme de fantôme et, ils ne peuvent se nourrir que d'aliments préparés par leurs propres descendants. Les croyants pensent que si les esprits ne voient pas leurs proches leur apporter de la nourriture, ils se mettront en colère et apporteront la malchance.



Les Cambodgiens bénéficient de trois jours de congés afin de pouvoir visiter leur ville natale et se retrouver avec leur famille. Pour aider les familles à se rassembler, le gouvernement a dépêché une flotte de 497 bus gratuits



Chaque année, divers jeux populaires – lutte, Labok Kator, courses de chevaux, et de buffles sont organisées dans les villages de province pour célébrer la Fête de Pchum Ben.



En France aussi ; images de la pagode de Strasbourg :



Et encore au Cambodge...

**Srey Hout, toujours avec les cours de soutien. De l'application et des sourires !**



**Gros orages sur Kone Damrey. Le toit de l'école a souffert. L'évaluation des dégâts sera à l'ordre du jour de la prochaine réunion de bureau afin de voir ce qu'il convient de faire.**

